



ASSEMBLÉE NATIONALE

9ème législature

Escargots

Question écrite n° 11402

Texte de la question

M Louis de Broissia appelle l'attention de M le ministre de l'agriculture et de la forêt sur la situation de l'heliciculture. Devant l'importance du déficit de la consommation intérieure, des agriculteurs français envisagent de se lancer dans l'élevage d'escargots. En conséquence, il lui demande de bien vouloir lui indiquer d'une part sa position sur la reconnaissance de l'heliculteur comme un agriculteur à part entière et, d'autre part, s'il envisage d'aider à la constitution d'une filière heliocole.

Texte de la réponse

Reponse. - Depuis 1980 le ministère de l'agriculture et de la forêt et le Forma relayé par l'Ofival ont consenti un important effort de financement en vue de l'obtention de références technico-économiques immédiatement utilisables dans le cadre de la création d'un atelier heliocole complémentaire de l'exploitation agricole. Les progrès de la recherche fondamentale et appliquée ont d'ores et déjà permis la maîtrise des techniques d'élevage mixte pour l'espèce Petit Gris, élevée dans l'Ouest de la France, ainsi que des méthodes d'élevage en cellules autonettoyantes pour l'espèce Gros Gris d'Algérie, élevée dans l'Est. Néanmoins la reconnaissance de cette production, en vue notamment du versement des aides aux agriculteurs, suppose l'obtention de données économiques plus complètes que celles fournies par la plupart des élevages actuels, même si ceux-ci ont connu récemment des améliorations techniques conséquentes. L'approche de la rentabilité des filières nouvelles de production susceptibles de procurer un complément de revenu à l'agriculteur demeure l'une des préoccupations constantes et majeures du ministère de l'agriculture et de la forêt. C'est ainsi que le ministère a pu appuyer la création, d'initiative régionale, d'une filière heliocole pour l'Est de la France, notamment par la contribution apportée par les établissements d'enseignement agricole, à l'étude des débouchés envisageables pour un petit atelier de production-transformation. La situation de l'heliciculture française sera examinée prochainement au cours d'une réunion associant représentants de l'administration, de la recherche et de la production.

Données clés

Auteur : [M. de Broissia Louis](#)

Circonscription : - Rassemblement pour la République

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 11402

Rubrique : Elevage

Ministère interrogé : agriculture et forêt

Ministère attributaire : agriculture et forêt

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 3 avril 1989, page 1506